



Pape Léon XIV, Veillée de prière du jubilée de la Consolation, 15 septembre 2025

Chères sœurs et chers frères, les larmes sont un langage qui exprime les sentiments profonds d'un cœur blessé. Les larmes sont un cri muet qui implore compassion et réconfort. Mais avant tout, elles sont libération et purification des yeux, des sentiments, des pensées. Il ne faut pas avoir honte de pleurer ; c'est une façon d'exprimer notre tristesse et notre besoin d'un monde nouveau ; c'est un langage qui parle de notre humanité faible et mise à l'épreuve, mais appelée à la joie.

Là où il y a de la souffrance, la question se pose inévitablement : pourquoi tout ce mal ? D'où vient-il ? Pourquoi cela m'est-il arrivé à moi ? Dans ses *Confessions*, saint Augustin écrit : « je cherchais d'où, vient le mal [...] Quelle est sa racine et quel est son germe? [...] D'où vient donc le mal, puisque Dieu a fait toutes ces choses bonnes, lui qui est bon? [...] Telles étaient les pensées que je roulais dans un cœur misérable [...] Cependant, solidement était fixée en mon cœur dans l'Église catholique, la foi de ton *Christ*, notre Seigneur et Sauveur; en bien des points sans doute, elle était encore vague et fluctuante » (VII, 5).

Le passage des interrogations à la foi est celui auquel nous éduque la Sainte Écriture. Il y a en effet des questions qui nous replient sur nous-mêmes et nous divisent intérieurement et par rapport à la réalité. Il y a des pensées qui ne peuvent rien engendrer. Si elles nous isolent et nous désespèrent, elles humilient aussi notre intelligence. Mieux vaut, comme dans les Psaumes, que la question soit une protestation, une plainte, une invocation de cette justice et de cette paix que Dieu nous a promises. Alors, nous jetons un pont vers le ciel, même lorsqu'il semble muet. Dans l'Église, nous recherchons le ciel ouvert, qui est Jésus, le pont de Dieu vers nous. Il existe une consolation qui nous atteint alors, lorsque cette foi qui nous semble "vague et fluctuante" comme un bateau dans la tempête reste "solide et fixé".

Là où il y a le mal, nous devons rechercher le réconfort et la consolation qui en triomphent et ne lui laissent aucun répit. Dans l'Église, cela signifie : jamais seuls. Poser sa tête sur une épaule qui vous console, qui pleure avec vous et vous donne de la force, est un remède dont personne ne peut se priver, car c'est le signe de l'amour. Là où la douleur est profonde, l'espérance qui naît de la communion doit être encore plus forte. Et cette espérance ne déçoit pas.

Les témoignages que nous avons entendus nous transmettent cette certitude : la souffrance ne doit pas engendrer la violence ; la violence n'est pas le dernier mot, car elle doit être vaincue par l'amour qui sait pardonner. Quelle plus grande libération pouvons-nous espérer atteindre sinon celle qui vient du pardon, qui, par grâce, peut ouvrir le cœur malgré toutes les brutalités subies ? La violence subie ne peut être effacée, mais le pardon accordé à ceux qui l'ont générée est une anticipation sur terre du Royaume de Dieu, il est le fruit de son action qui met fin au mal et établit la justice. (*suite en page 4*)

Horaires des messes du 28 septembre au 05 octobre 2025

Dimanche 28 septembre 26 ^{ème} dimanche du Temps Ordinaire	<i>Sam:</i> 18h30 09h30 10h00 11h00	<i>St Maurice Chinon</i> <i>St Louans Chinon</i> <i>La Roche Clermault</i> <i>St Etienne Chinon</i>
Lundi 29 septembre Sts Michel, Gabriel et Raphaël, Archanges	11h00	<i>St Louans</i>
Mardi 30 septembre St Jérôme (mem)	08h30 09h30	<i>St Etienne Chinon</i> <i>St Louans</i>
Mercredi 01 octobre Ste Thérèse de l'Enfant-Jésus (mem)	09h00 11h30	<i>St Louans</i> <i>St Etienne Chinon</i>
Jeudi 02 octobre Sts Anges Gardiens (mem)	09h00 18h00	<i>St Louans</i> <i>Avoine</i>
Vendredi 03 octobre	17h00 18h30	<i>St Louans</i> <i>St Etienne Chinon</i>
Samedi 04 octobre St François d'Assise (mem)	09h30 12h00	<i>St Louans</i> <i>St Etienne Chinon</i>
Dimanche 05 octobre 27 ^{ème} dimanche du Temps Ordinaire	<i>Sam:</i> 18h30 09h30 10h00 11h00	<i>St Maurice Chinon</i> <i>St Louans Chinon</i> <i>Huismes</i> <i>St Etienne Chinon</i>

Intentions de Messe

St Etienne : Claude et Jean-Paul RENAULT (+) et les défunt des Familles RENAULT-VIGNOL ; Monique MOLISSON (+)

La Roche Clermault : En Action de grâce pour les 4 ans d'Aurore ; Roger ERGANE (+), Famille TOMCZYK et CROYER

Défunts de la semaine

23/09 : Carmen PELLÉ, à Huismes

26/09 : Hugues BEAUVOIS, à St Etienne Chinon

Baptêmes

04/10 : Noah SALVI, à Savigny en Véron, 10h30

04/10 : Sacha BOURDON BICHON, à Marçay, 16h00

Mariages

04/10 : Philippe MALDENE et Marie PIQUIER, à Seuilly, 14h30

Offices de la communauté

Adoration	<i>Mardi</i>	<i>Jeudi</i>	<i>Vendredi</i>	<i>Dimanche</i>
	17h30 Marçay	17h30 Avoine	17h30 St Etienne	18h00 St Etienne

Autres offices :

- ✓ Chaque lundi chapelet (en marchant) à 10h00, à St Louans
- ✓ Chaque vendredi, chemin de Croix, à 12h00 à St Etienne
- ✓ Laudes : du mardi au samedi à 08h00, à St Etienne
- ✓ Vêpres : du mardi au vendredi à 19h00, à St Etienne
- ✓ Le dimanche : 08h30 Laudes à St Etienne et 17h30 vêpres à St Etienne

Agenda

27 septembre : « pause maman », St Louans, 09h30-16h30

02 octobre : chapelet à l'église St Etienne Chinon, 17h30

02 octobre : Heure Sainte, St Etienne Chinon, 20h

03 octobre : Aumônerie collégiens - lycéens, 18h30 – 21h30

09 octobre : soirée Louanges à l'église St Maurice de Chinon, 20h15-21h30

10 octobre : 1^{ère} séance préparation mariage, 19h15 Salle Ste Thérèse

11 octobre : aumônerie spéciale lycéens, 18h – 21h30

12 octobre : catéchuménat adulte, 09h30-10h45, suivi de la messe

12 octobre : repas partagé, salle Ste Thérèse

16 octobre : chapelet à l'église St Etienne Chinon, 17h30

17 octobre : Aumônerie collégiens - lycéens, 18h30 – 21h30

18-19 octobre : salon du livre « rêves et Espérance », 10h-18h00, salle Ste Thérèse

19 octobre : préparation 1^{ère} communion, 09h30-10h45, salle Ste Thérèse

19 octobre : vente au profit des œuvres des sœurs de Saumur

23 octobre : soirée Louanges à l'église St Maurice de Chinon, 20h15-21h30

24 octobre : Enseignement 2, 20h00 – 22h00, salle Stet Thérèse

25 octobre : « pause maman », St Louans, 09h30-16h30

La rédemption est miséricorde et peut rendre meilleur notre avenir, alors que nous attendons encore le retour du Seigneur. Lui seul essuiera toutes les larmes et ouvrira le livre de l'histoire, nous permettant de lire les pages que nous ne pouvons aujourd'hui ni justifier ni comprendre (cf. *Ap* 5).

À vous aussi, frères et sœurs qui avez subi l'injustice et la violence de l'abus, Marie répète aujourd'hui : "Je suis ta mère". Et le Seigneur, dans le secret de votre cœur, vous dit : "Tu es mon fils, tu es ma fille". Personne ne peut vous enlever ce don personnel offert à chacun. Et l'Église, dont certains membres vous ont malheureusement blessés, s'agenouille aujourd'hui avec vous devant la Mère. Puissions-nous tous apprendre d'elle à protéger les plus petits et les plus fragiles avec tendresse ! Apprenons à écouter vos blessures, à marcher ensemble. Puissions-nous recevoir de Notre-Dame des Douleurs la force de reconnaître que la vie n'est pas seulement définie par le mal subi, mais par l'amour de Dieu qui ne nous abandonne jamais et qui guide toute l'Église.

Les paroles de saint Paul nous suggèrent ensuite que, lorsque nous recevons la consolation de Dieu, nous devenons alors capables d'offrir la consolation aux autres : « Dans toutes nos détresses, il nous réconforte – écrit l'Apôtre – ainsi, nous pouvons réconforter tous ceux qui sont dans la détresse, grâce au réconfort que nous recevons nous-mêmes de Dieu » (2 Co 1, 4). Les secrets de notre cœur ne sont pas cachés à Dieu : nous ne devons pas l'empêcher de nous consoler en nous imaginant que nous ne pouvons compter que sur nos propres forces. Sœurs et frères, à la fin de cette Veillée, un petit cadeau vous sera offert : l'*Agnus Dei*. C'est un signe que nous pourrons emporter dans nos maisons pour nous rappeler que le mystère de Jésus, de sa mort et de sa résurrection, est la victoire du bien sur le mal. Il est l'Agneau qui donne l'Esprit Saint Consolateur, qui ne nous abandonne jamais, nous réconforte dans nos besoins et nous fortifie par sa grâce (cf. Ac 15, 31).

Ceux que nous aimons et qui nous ont été arrachés par notre sœur la mort ne sont pas perdus et ne disparaissent pas dans le néant. Leur vie appartient au Seigneur qui, en Bon Pasteur, les embrasse et les serre contre lui, et nous les rendra un jour afin que nous puissions jouir d'un bonheur éternel et partagé.

Au milieu de tant d'arrogance, nous sommes certains que Dieu ne manquera pas de susciter des cœurs et des mains qui apportent aide et consolation, des artisans de paix capables de réconforter ceux qui sont dans la souffrance et la tristesse. Et ensemble, comme Jésus nous l'a enseigné, nous invoquerons avec plus de sincérité : "Que ton règne vienne !".

Accueil et secrétariat paroissial – Presbytère de Chinon

11, rue Urbain Grandier 37500 Chinon

De 9h à 12 h du mardi au samedi matin

02.47.93.07.97

www.paroisse-chinon.fr - spchinon@gmail.com